

<b>Vorlage</b> Federführende Dienststelle: Fachbereich Personal und Organisation Beteiligte Dienststelle/n:	Vorlage-Nr: FB 11/0063/WP16 Status: öffentlich AZ: FB 11 Datum: 18.03.2011 Verfasser: Herr Hammers								
<b>Fachhochschulprojekt: "Städteregion Aachen – 1 Jahr danach          Die Stadt Aachen zwischen kreisfrei und regionsangehörig"</b>									
Beratungsfolge: <span style="float: right;">TOP: __</span> <table style="width: 100%; border: none;"> <tr> <td style="width: 25%;">Datum</td> <td style="width: 25%;">Gremium</td> <td style="width: 25%;">Kompetenz</td> <td style="width: 25%;"></td> </tr> <tr> <td>06.04.2011</td> <td>PVA</td> <td>Kenntnisnahme</td> <td></td> </tr> </table>		Datum	Gremium	Kompetenz		06.04.2011	PVA	Kenntnisnahme	
Datum	Gremium	Kompetenz							
06.04.2011	PVA	Kenntnisnahme							

**Finanzielle Auswirkungen:**

./.

**Beschlussvorschlag:**

Der Personal- und Verwaltungsausschuss nimmt die Präsentation sowie die Dokumentation der Projektergebnisse zur Kenntnis.

In Vertretung

(Lindgens)

### **Erläuterungen:**

Schon vor dem Gründungstag der StädteRegion hatte die Stadt dieses Projekt bei der Fachhochschule für öffentliche Verwaltung in Köln in Auftrag gegeben in der Annahme, dass zu diesem Zeitpunkt ein erstes Zwischenfazit angezeigt sein könnte.

12 Studierende (6 von der Stadt Aachen, 2 von der Stadt Eschweiler, je 1 aus den Kommunen Herzogenrath, Aldenhoven und Stolberg sowie 1 aus der Städteregionsverwaltung) haben dazu in der Zeit vom 27. Oktober 2010 bis zum Jahresende 2010 bestimmte Aspekte erarbeitet. Externer Betreuer der Fachhochschule war Herr Prof. Dr. Bernhard Schreven.

Die Ergebnispräsentation erfolgte am 04.02.2011 vor einem Kreis von Gästen aus Politik und Verwaltung des gesamten Einzugsbereiches.

Die Projektgruppe hat sich insbesondere mit diesen Fragen auseinander gesetzt:

- Wie sehen die Bürger die Rolle der Stadt Aachen in der StädteRegion?
- Wie arbeiten neu gebildete Bereiche hier wie dort zusammen?
- Wie hat sich das Aachen-Gesetz in der Umsetzung ausgewirkt?
- Wie ist die Region Hannover im Vergleich dazu vorgegangen?
- Wie beurteilen Entscheidungsträger aus Politik und Verwaltung die Entwicklung?

Beteiligte städtische Nachwuchskräfte präsentieren in der Sitzung relevante Auszüge der Ergebnisse. Desweiteren erhalten die Ausschussmitglieder die komplette Projektdokumentation in gebundener Form.